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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Sólo con educación habrá desarrollo en Michoacán: Andrea Villanueva  
https://www.quadratin.com.mx/politica/solo-con-educacion-habra-desarrollo-en-
michoacan-andrea-villanueva/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/s%C3%B3lo-con-educaci%C3%B3n-habr%C3%A1-
desarrollo-en-michoac%C3%A1n-andrea-villanueva 
https://indiciomich.com/solo-con-educacion-habra-desarrollo-en-michoacan-andrea-
villanueva/ 
https://pcmnoticias.mx/2023/08/17/solo-con-educacion-habra-desarrollo-en-michoacan-
andrea-villanueva/ 
El acceso a la educación en México y en Michoacán sigue siendo una gran deuda social y 
es oportuno que todos los niveles de gobierno hagamos lo propio para procurar que las y 
los niños puedan estudiar, aseguró la diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva 
Cano. Lo anterior, en el marco de la entrega del programa “Útiles Escolares”, un proyecto 
con el cual la diputada local apoyó a más de 600 familias con la entrega de mochilas y 
paquetes de útiles escolares, a fin de aminorar la carga financiera que implica la compra de 
éstos en la antesala del regreso a clases. A su vez, Villanueva Cano hizo un reconocimiento 
a los padres y madres de familia que hacen un gran trabajo para brindarles las mejores 
oportunidades a sus hijos, así como procurarles el mejor regalo que es el acceso a una 
buena educación. 
 
Promover respeto y protección animal, un compromiso constante: Daniela de los 
Santos 
https://www.atiempo.mx/politica/promover-respeto-y-proteccion-animal-un-compromiso-
constante-daniela-de-los-santos/ 
https://cbtelevision.com.mx/promover-el-respeto-y-proteccion-animal-es-un-compromiso-
constante-daniela-de-los-santos/ 
La tarde de este miércoles, el Congreso del Estado de Michoacán fue el escenario de la 
enriquecedora Conferencia: «Nuevo Paradigma de la liberación animal«, dirigida por el Dr. 
Patrick Llored en Filosofía y encabezada por la Diputada Daniela De Los Santos Torres. 
Esta iniciativa, impulsada por la Dra. Rosario Herrera Guido, busca despertar la conciencia 
ciudadana sobre la necesidad imperante de resguardar y defender los derechos de los 
animales. La Diputada De Los Santos subrayó la relevancia de eventos como este, 
reconociendo que el maltrato animal ha persistido en Michoacán a lo largo de los años. 
Desde su posición como síndico municipal en 2013, colaboró junto a la Dra. Herrera Guido 
y activistas en la demanda de incorporar la protección animal en el Código Penal, bajo el 
lema «Maltrato animal, al Código Penal«. Los esfuerzos legislativos continuaron cuando, 
en 2015, ya como Diputada Local, lograron establecer penalidades para el maltrato animal, 
incluyendo multas de 50 a 500 salarios mínimos y hasta dos años de prisión.  
 
Boletines: 
 
Reducción de pobreza en Michoacán abona en la justicia social: Julieta García 
En México han funcionado las políticas públicas que se han implementado para combatir la 
desigualdad social, afirmó la diputada Julieta García Zepeda, presidenta de Mesa Directiva 
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del Congreso del Estado, al ponderar que hoy en el país hay menos pobreza, de acuerdo 
con el último reporte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval). Según el informe del Coneval, 8.9 millones de mexicanos dejaron de ser pobres 
de 2020 a 2022, mientras que en Michoacán 90 mil michoacanos salieron de la pobreza al 
elevarse sus ingresos económicos durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, destacó la legisladora. 
 
La tecnología, una herramienta aliada en la difusión masiva de ideas para Michoacán: 
Hernández Peña 
Porque en la actualidad ya se cuenta con numerosas herramientas tecnológicas que nos 
permiten comunicarnos con eficacia y llegar a un público más diverso, el diputado local del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña consideró que “la 
tecnología puede ser una herramienta aliada del Gobierno Estatal para la difusión masiva 
de la propuesta del Plan Morelos”. Lo anterior, con la finalidad de poner sobre la mesa una 
opción más al Gobierno de Michoacán con la que a través del uso de la modernidad que 
hoy está al alcance de todos dijo, pueda llegar a una mayor población y dar a conocer dicho 
plan con el que, se pretende trazar una ruta de trabajo conjunta que impulse el desarrollo 
de Michoacán en todos los rubros. 
 
Debemos redoblar esfuerzos para contrarrestar la segregación geográfica: Julieta 
Gallardo 
Debemos redoblar esfuerzos para contrarrestar la segregación geográfica en Michoacán, 
en donde atender eficientemente la pobreza, inequidad y violencia urbana siguen siendo 
grandes retos, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro apuntó que la segregación 
geográfica se hace evidente en cada rincón del tejido urbano de las ciudades y pueblos 
michoacanos, en donde las acciones y políticas públicas no han logrado revertir esta 
realidad. 
 
Acciones en beneficio de las poblaciones más vulnerables deben se permanentes: 
Gloria Tapia 
Las acciones en beneficio de las poblaciones más vulnerables deben darse en los hechos 
y no sólo en declaraciones repetidas, pues éstas no significan cambio alguno para quienes 
más lo necesitan, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro destacó la importancia de una realidad 
incluyente, donde todas las personas, independientemente de sus circunstancias de origen 
o las diferencias de raza, género, edad, cultura, religión o condición de discapacidad, 
puedan desarrollarse de manera plena y sostenible. 
 
Gobernabilidad debe reflejar la variada composición de la sociedad: Víctor Manríquez 
La gobernabilidad debe reflejar la variada composición de la sociedad, entendiendo que las 
y los ciudadanos somos parte de una nueva sociedad plural, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado de Movimiento Ciudadano refirió que se debe entender que las antiguas formas 
de hacer política deben ser trascendidas y dar paso a nuevas expresiones, demandas y 
acciones ciudadanas. 
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Fundamental seguir impulsando el talento michoacano: Mónica Valdez 
Resulta fundamental seguir impulsando el talento michoacano, pues sólo así podemos 
potenciar historias de éxito que permitan la construcción de futuro para las y los 
michoacanos, destacó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. En congruencia con lo anterior, la diputada por el Distrito de 
Zacapu apoyó al joven deportista Saúl Torres, quien gracias a su esfuerzo, disciplina y 
talento, recibió la invitación para formar parte de las fuerzas básicas del Club Millonarios de 
Colombia, así como también del Real Oviedo en España. 
 
Víctor Zurita continúa con la entrega calentadores solares, láminas y apoyos a 
familias morelianas 
Apoyos para la mejora de las viviendas, para el campo, en materia de salud y educación 
está distribuyendo el diputado Víctor Zurita Ortiz quien intensificó las giras de trabajo para 
resolver las gestiones de las y los morelianos. El diputado integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena visitó la colonia Gertrudis Sánchez, para conocer las necesidades 
de las familias y resolver gestiones, en donde entregó medicamentos, calentadores solares 
y láminas, entre otros apoyos. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Llama Daniela de los Santos a apoyar y ser competitivos en las elecciones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-daniela-de-los-santos-a-apoyar-y-ser-
competitivos-en-las-elecciones/ 
Para estar en las boletas electorales de 2024 no sólo hay que levantar la mano por levantar, 
sino porque tiene votos, gente que apoye y son competitivos, afirmó Daniela de los Santos 
quien aspira a pasar de una curul en el Congreso del Estado a un escaño en el Senado de 
la República. “Yo estoy enfocada en buscar respaldo de la ciudadanía con causas que 
impacten su vida, si eso me da para el Senado, pues ¡qué padre!, pero los políticos 
debemos tener un plan a, b, c y d porque la política es muy circunstancial”, razón por la que 
no descarta ninguna otra candidatura, ya sea por la presidencia municipal de Morelia o por 
el distrito 17 Morelia Sureste. 
 
Se disputarán 1,137 cargos en proceso electoral 2024 de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-disputaran-1137-cargos-en-proceso-electoral-
2024-de-michoacan%ef%bf%bc/ 
Sin contar los cargos federales, en la búsqueda de legislar desde las 40 curules del 
Congreso de Michoacán y de gobernar desde los 112 ayuntamientos, en Michoacán estarán 
en disputa mil 137 cargos de elección popular, en el proceso electoral de 2024. Será el 
próximo 5 de septiembre cuando el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán 
dé el banderazo de salida a las elecciones que, de facto, iniciaron ya en los últimos meses, 
tanto con actividades proselitistas de aspirantes, como con actividades administrativas de 
la autoridad.  
 
IEM e INE se deslindan sobre revisión de evento del domingo en Estadio Morelos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/iem-e-ine-se-deslindan-sobre-revision-
de-evento-del-domingo-en-estadio-morelos/ 
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Ante el llamado de fuerzas políticas al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), para intervenir en el evento convocado por Gobierno del 
Estado que tendrá lugar el próximo domingo en el estadio Morelos, los órganos electorales 
señalaron actuarán una vez que exista queja. El vocal ejecutivo de la Junta Local del INE 
en Michoacán, David Delgado Arroyo, indicó que, sin pronunciarse sobre este suceso, sólo 
puede actuar si así lo determina la Unidad Técnica de Fiscalización del órgano electoral o 
una queja, ya que este asunto que tiene que ver con el gobierno estatal y que pudiera ser 
“posible infractor” de normas de imparcialidad local o que vulnere la imparcialidad, y tendría 
que ser tratado en primera instancia por el IEM.  
 
Urge que infraestructura pública y privada sea en favor de las personas con 
discapacidad 
https://indiciomich.com/urge-que-infraestructura-publica-y-privada-sea-en-favor-de-las-
personas-con-discapacidad/ 
https://pcmnoticias.mx/2023/08/17/196870/ 
En el marco de la inauguración del Foro: Movilidad y Accesibilidad en el Transporte Público 
de Personas con Discapacidad y Personas Adultas Mayores, el diputado federal, Reginaldo 
Sandoval Flores, consideró urgente que la infraestructura, tanto pública como privada, sea 
adaptada y favorezca las necesidades de movilidad de las personas con discapacidad, toda 
vez que existen construcciones que no las contemplan. El legislador del Grupo 
Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), sostuvo que en nuestro país existen 
inmuebles que carecen de estructuras que beneficien a este grupo, como lo son las 
escuelas primarias, secundarias y bachilleratos de México que no contemplan en sus 
inmuebles las características que ayuden a este sector, por lo que exhortó a las 
universidades enseñar a alumnos para que construyan e innoven con una visión incluyente. 
 
Alfonso niega dar a conocer sus ingresos; califica de ridículas acusaciones de 
Barragán 
https://www.contramuro.com/alfonso-niega-dar-a-conocer-sus-ingresos-califica-de-
ridiculas-acusaciones-de-barragan/ 
Desestima Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, al llamar “ridículas” 
las acusaciones que el diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Vélez a interpuesto en 
su contra por enriquecimiento ilícito ante la Fiscalía General del Estado y la Auditoría 
Superior de Michoacán. Bajo el argumento de que lo expuesto por Barragán es mentira, el 
alcalde estaría atribuyendo los señalamientos legales, a la exposición mediática que 
presuntamente busca el congresista a costa de su imagen y su carrera política. 
 
MC Michoacán respalda postura de ir sin alianzas al 2024 
https://metapolitica.news/2023/08/17/mc-michoacan-respalda-postura-de-ir-sin-alianzas-
al-2024/ 
Movimiento Ciudadano Michoacán respaldó la postura de su coordinador nacional Dante 
Delgado Ranauro de que el partido vaya solo a la contienda 2023-2024. Esto lo reafirmó 
para Metapolítica el Delegado Nacional para el estado de esta fuerza política, el diputado 
local Víctor Manuel Manríquez González. Cabe recordar que de acuerdo a las 
responsabilidades que se le confirieron al Delegado Nacional para Michoacán, cuando fue 
designado, era atender los temas político electorales para el estado.   
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Plan Morelos tiene el propósito de construir una sociedad más justa y equitativa: 
Celis 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/17/plan-morelos-tiene-el-proposito-de-construir-una-
sociedad-mas-justa-y-equitativa-celis/ 
Históricamente, Michoacán ha sido origen de las transformaciones del país, por lo que hoy 
somos herederos de una lucha en contra de las desigualdades y a favor de una sociedad 
más justa y equitativa, mencionó Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán. 
“El Plan Morelos busca consolidar los avances de la Cuarta Transformación, y convocar a 
un esfuerzo colectivo para la construcción de un nuevo Michoacán”, añadió.  
 
Blindados de conflictos de interés, órganos desconcentrados 2024: IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/blindados-de-conflictos-de-interes-organos-
desconcentrados-2024-iem/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aseguró que se blindaron las hendijas que 
pudieran dar paso a posibles conflictos de interés entre los órganos desconcentrados, que 
están en proceso de confirmación para las elecciones de 2024. En entrevista con Quadratín, 
la consejera electoral del IEM, Araceli Gutiérrez Cortés, precisó que se estableció un 
impedimento para que las personas que trabajan en ayuntamientos o en dependencias, 
participen como miembros de los órganos desconcentrados.  
 
Este jueves, Itzé Camacho se reincorpora como presidenta municipal de Lázaro 
Cárdenas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/este-jueves-itze-camacho-
se-reincorpora-como-presidenta-municipal/ 
Este jueves, la Q.F.B. Itzé Camacho Zapiain se reincorpora al cargo de Presidenta 
Municipal del H. Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas; culminando de esta forma el periodo 
de 45 días que asumió el Síndico Municipal, Manuel Esquivel Bejarano, como Encargado 
del Despacho de Presidencia. Este miércoles, durante la sesión extraordinaria de cabildo, 
integrantes del órgano de gobierno fueron informados por el Secretario Municipal, Horacio 
Ramírez Pérez, del documento que Camacho Zapiain presentó para retomar nuevamente 
las funciones de Alcaldesa. 
 
Pese a seguridad PES prevé candidatos en todo el estado 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pese-a-seguridad-pes-preve-candidatos-
en-todo-el-estado/ 
A pesar de las condiciones de inseguridad en el estado, el Partido Encuentro Solidario 
(PES), tiene previsto contar con candidatos en todo el estado, confirmó su dirigente estatal, 
Eder López García. Si bien admitió hay focos rojos debido a la inseguridad, ya trabajan en 
establecer las acciones para generar condiciones en el próximo proceso electoral.  
 
Gobierno federal es insensible ante el dolor que lastima a México: Octavio 
Ocampo 
https://indiciomich.com/gobierno-federal-es-insensible-ante-el-dolor-que-lastima-a-mexico-
octavio-ocampo/ 
Es verdaderamente desgarrador condenar el asesinato de cinco jóvenes desaparecidos en 
Jalisco. En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estamos consternados por los 
hechos de violencia de las últimas semanas en México, porque van en escalada, superando 
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la ficción. Las y los mexicanos no debemos vivir con miedo, enfrentando una violencia tan 
injusta y sin sentido, expresó Octavio Ocampo, dirigente en Michoacán del PRD.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Plan Morelos, un llamado a construir colectivamente las reformas que Michoacán 
necesita: Torres Piña 
https://metapolitica.news/2023/08/17/plan-morelos-un-llamado-a-construir-colectivamente-
las-reformas-que-michoacan-necesita-torres-pina/ 
Este domingo 20 de agosto, con la presentación del Plan Morelos, se lanzará un llamado a 
construir de manera colectiva las grandes reformas sociales y legales enfocadas a 
fortalecer y ampliar los derechos de las michoacanas y michoacanos, remarcó el secretario 
de gobierno Carlos Torres Piña. A pregunta específica sobre los señalamientos que han 
hecho diversos actores sobre que este evento convocado por el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla es proselitista, el encargado de la política interna enfatizó que el mismo 
no tiene nada que ver con lo electoral, pero sí con los grandes retos que enfrena Michoacán 
actualmente.  
 
Operativo interinstitucional en Michoacán se refuerza con llegada de al menos 500 
policías y militares 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/operativo-interinstitucional-en-
michoacan-se-refuerza-con-llegada-de-al-menos-500-policias-y-militares/ 
Aproximadamente 500 elementos de diferentes corporaciones, entre ellas Guardia Nacional 
(GN), Guardia Civil (GC), Ejército Mexicano, Fiscalía General del Estado (FGE) y Policía 
Morelia, se integraron al operativo interinstitucional que tiene como objetivo reforzar la 
seguridad en diferentes puntos de Michoacán, trascendió en la cobertura de la noticia. 
 
Pronostican Fuertes Lluvias X Huracán Hilary, PC Pide Tomar Precauciones 
https://www.changoonga.com/2023/08/17/michoacan-pronostican-fuertes-lluvias-x-
huracan-hilary-pc-pide-tomar-precauciones/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/clima/huracan-hilary-causara-lluvias-
muy-fuertes-en-michoacan-piden-tomar-previsiones/ 
https://postdata.news/provocaria-huracan-hilary-lluvias-fuertes-en-michoacan-pc/ 
La Secretaría de Gobierno a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil invita a 
la población en general a tomar medidas preventivas y de autocuidado ante la probabilidad 
de lluvias fuertes en las próximas horas ocasionadas por el huracán “Hilary”. Estos 
aguaceros podrían provocar encharcamientos, incremento en los niveles de los cuerpos de 
agua, así como deslaves e inundaciones en zonas bajas, es por ello que se pide tomar en 
cuenta las siguientes recomendaciones con la finalidad de evitar en la medida de lo 
posible, afectaciones a la salud, a la integridad física y/o al patrimonio familiar. 
 
En riesgo, funcionamiento de Contralorías por laguna legal: Hugo Gama 
https://postdata.news/en-riesgo-funcionamiento-de-contralorias-por-laguna-legal-hugo-
gama/ 
Debido a la ambigüedad en la norma vigente, actualmente está en riesgo el funcionamiento 
de los Órganos Internos de Control (OIC) de los organismos autónomos en el estado, indicó 
el magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), 

https://metapolitica.news/2023/08/17/plan-morelos-un-llamado-a-construir-colectivamente-las-reformas-que-michoacan-necesita-torres-pina/
https://metapolitica.news/2023/08/17/plan-morelos-un-llamado-a-construir-colectivamente-las-reformas-que-michoacan-necesita-torres-pina/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/operativo-interinstitucional-en-michoacan-se-refuerza-con-llegada-de-al-menos-500-policias-y-militares/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/operativo-interinstitucional-en-michoacan-se-refuerza-con-llegada-de-al-menos-500-policias-y-militares/
https://www.changoonga.com/2023/08/17/michoacan-pronostican-fuertes-lluvias-x-huracan-hilary-pc-pide-tomar-precauciones/
https://www.changoonga.com/2023/08/17/michoacan-pronostican-fuertes-lluvias-x-huracan-hilary-pc-pide-tomar-precauciones/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/clima/huracan-hilary-causara-lluvias-muy-fuertes-en-michoacan-piden-tomar-previsiones/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/clima/huracan-hilary-causara-lluvias-muy-fuertes-en-michoacan-piden-tomar-previsiones/
https://postdata.news/provocaria-huracan-hilary-lluvias-fuertes-en-michoacan-pc/
https://postdata.news/en-riesgo-funcionamiento-de-contralorias-por-laguna-legal-hugo-gama/
https://postdata.news/en-riesgo-funcionamiento-de-contralorias-por-laguna-legal-hugo-gama/


 
 
 
 

                                                18 de agosto de 2023 

Hugo Alberto Gama Coria, tras su participación en la octava sesión extraordinaria del 
Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA). Y es que, en dicha sesión, 
se trató lo referente a la designación de la o el titular del OIC de la Secretaría Ejecutiva del 
Sistema Estatal Anticorrupción (SESEA), un proceso que está en ciernes debido a que la 
Comisión de Selección designada anteriormente por el Congreso del Estado para estos 
fines, no ha emitido la convocatoria correspondiente, si bien el periodo del actual contralor 
del SEA concluye el 22 de agosto próximo.  
 
Van 465 contratos colectivos legitimados, informa Centro de Conciliación y Registro 
Laboral 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/van-465-contratos-colectivos-
legitimados-informa-centro-de-conciliacion-y-registro-laboral/ 
Se ha realizado la legitimación de 465 contratos colectivos en Michoacán, lo que ha 
contribuido a aumentar la representatividad y el respaldo por parte de los trabajadores. Este 
proceso ha marcado un avance hacia la eliminación de los llamados “contratos colectivos 
de protección”, que han sido reemplazados por sindicatos auténticos y fortalecidos. Así lo 
manifestó, Edgar Félix García Díaz, director de la oficina de Michoacán del Centro Federal 
de Conciliación y Registro Laboral, quien agregó que éste es uno de los objetivos clave de 
la nueva reforma laboral impulsada por el gobierno federal en 2021.  
 
Se rompe ciclo de vulnerabilidad con créditos blandos a mujeres: Seimujer 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-rompe-ciclo-de-vulnerabilidad-con-
creditos-blandos-a-mujeres-seimujer/ 
Novecientos treinta y dos créditos del programa Fuerza Mujer han sido entregados en el 
último año en los 14 municipios con Alerta de Violencia de Género, informó la titular de la 
Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), 
Carolina Rangel Gracida. Expuso que estos estos créditos son entregados por el Sistema 
Integral de Financiamiento para el Desarrollo (Sí Financia) y constituyen 281.1 millones de 
pesos para emprendedoras, principalmente de Morelia, Maravatío y Zitácuaro, en donde se 
concentra el mayor número de beneficiarias.  
 
Por omisión de Comisión de Selección, el CPC del SEA está incompleto  
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-omision-de-comision-de-seleccion-el-cpc-del-
sea-esta-incompleto/ 
La Comisión de Selección de los integrantes del Comité de Participación Ciudadana (CPC) 
del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) ha sido omisa, por lo que actualmente el órgano 
que representa a la sociedad en el SEA únicamente está integrado por tres de cinco 
ciudadanos que deben conformarlo, como lo establece la ley. Al ritmo que trabaja la 
segunda Comisión de Selección, en el CPC solo quedará un par de ciudadanos en el SEA, 
porque sus integrantes solo han emitido desde el 2 de septiembre de 2021, cuando sus 
integrantes rindieron protesta ante el pleno de la 75 Legislatura dos convocatorias, una que 
acabó con la cuestionada designación de Carlos Gamiño y la otra declarada desierta.  
 
CEEAV ha destinado más de 60 millones de pesos a víctimas de granadazos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ceeav-ha-destinado-mas-de-60-
millones-de-pesos-a-victimas-de-granadazos/ 
A unos días de cumplirse 15 años de los hechos del 15-S, se desconoce si la Fiscalía 
General de la República archivo la carpeta sobre los granadazos o sigue abierto, señaló, 
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Josué Alfonso Mejía Pineda, titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas. 
Informó que hasta el momento se han invertido más de 60 millones de pesos para apoyos 
a las familias afectadas por este hecho que dejó como saldo 8 personas muertas y un 
centenar de heridos. 
 
Prevé para Sistema Estatal Anticorrupción 22.3 millones de presupuesto en 2024 
https://www.contramuro.com/preve-para-sistema-estatal-anticorrupcion-22-3-millones-de-
presupuesto-en-2024/ 
Este jueves quedó aprobada la propuesta presupuestal para el 2024 de la Secretaría 
Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) por un monto total de 22 millones 364 
mil 786 pesos. En sesión del Comité Coordinador y Órgano de Gobierno del SEA se dio luz 
verde a la propuesta que prevé un incremento del tres por ciento con respecto a lo ejercido 
en 2023, y será integrado a la iniciativa de Presupuesto de Egresos del Estado para el 
ejercicio fiscal 2024, que el Ejecutivo Estatal turne al Congreso. Conforme a la exposición 
hecha durante la sesión del Comité Coordinador, del total de presupuesto para el 2024, se 
contemplan destinar 11 millones 511 mil 427 pesos para el Capítulo mil correspondiente a 
Servicios Personales. 
 
Empresas cumplen con acreditación laboral; van 2 mil 500 registros: Sedeco  
https://indiciomich.com/empresas-cumplen-con-acreditacion-laboral-van-2-mil-500-
registros-sedeco/ 
Alrededor de 2 mil 500 trabajadores han sido registrados en la plataforma de Acreditación 
Laboral a más de un mes de su puesta en marcha, informó el secretario de Desarrollo 
Económico, Claudio Méndez Fernández. En este esfuerzo, donde también participan el 
Gobierno federal y la Iniciativa Privada, 15 grandes empresas entre empacadoras, 
comercializadoras, de huertos de producción, y de logística, han registrado la información 
de sus trabajadores y dejado constancia de su cumplimiento de obligaciones en materia 
laboral. Y es que la proyección de la administración estatal es alcanzar para 2024 más de 
520 mil puestos dados de alta ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
En Morelia, hay 29 personas en situación de calle: DIF Morelia 
https://moreliactiva.com/en-morelia-hay-29-personas-en-situacion-de-calle-dif-morelia/ 
En Morelia hay 29 personas en situación de calle, aunque en septiembre se hará otro censo 
de estas personas. Ello lo informó el director del DIF Morelia, José Manuel Álvarez Lucio, 
quien acentuó que cada que se localiza alguien en esta situación se le invita a un centro de 
tratamiento de adicciones, en caso de ser adicto, o a ingresar al albergue del Cristo 
Abandonado. Personas en situación de calle tenemos identificadas desde marzo a 29 
personas, estamos próximos a hacer un nuevo censo a principios de septiembre», dijo.  
 
Voy a seguir trabajando durante este año, en el 2024 hablamos de política: Alfonso 
Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/17/voy-a-seguir-trabajando-durante-este-ano-en-el-
2024-hablamos-de-politica-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que será hasta el 
siguiente año, cuando comenzará a hablar de política, esto luego de las declaraciones 
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emitidas por el dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza quien indicó que 
analizarán su apoyo para su reelección en el 2024. El edil moreliano comentó que en estos 
momentos se están centrando únicamente en el trabajo de rescate de la capital 
Michoacana, por lo que resaltó que en estos momentos únicamente se están centrando en 
mejorar las problemáticas de la ciudad.  
 
Salud, inclusión y bienestar, compromisos cumplidos en Segundo Año de Gobierno 
de Alfonso Martínez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/salud-inclusion-y-bienestar-
compromisos-cumplidos-en-segundo-ano-de-gobierno-de-alfonso-martinez/ 
Durante el Segundo año de Gobierno el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, se 
ha enfocado en fortalecer y proteger el bienestar de los ciudadanos, así como en mejorar 
su calidad de vida, a través de diversos programas y esfuerzos importantes en áreas vitales 
como la salud, la alimentación y la inclusión social. Es así que, gracias al trabajo realizado 
desde el DIF Morelia, que encabeza la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández 
se han llevado a cabo con éxito desde los programas de atención alimentaria hasta las 
estrategias de atención social, inclusión y más, con lo que el Gobierno de Morelia toma 
medidas que evidencian una comprensión profunda y atención decidida de las necesidades 
de sus habitantes.  
 
Más de 47 papeleros participan en la 13 feria “Regreso a Clases 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/17/mas-de-47-papeleros-participan-en-la-13-feria-
regreso-a-clases/ 
Poco más de 47 papeleros se sumaron este día a la feria “Regreso a Clases”, la cual se 
lleva a cabo en la plaza de San Francisco, misma que estará hasta el próximo domingo 20 
de agosto, así lo dio a conocer la secretaria de Fomento Económico del ayuntamiento, 
María Guadalupe Herrera Calderón. La funcionaria municipal señaló que se espera que 
sean poco más de ocho millones de pesos, los que se recauden en derrama económica, 
mientras que la afluencia de visitantes podría ser de poco más de 40 mil personas.  
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

Analizará CNTE si regresa o no a clases el próximo lunes; podrían protestar 
https://www.contramuro.com/analizara-cnte-si-regresa-o-no-a-clases-el-proximo-lunes-
podrian-protestar/ 
La decisión de regresar o no a clases en el próximo ciclo escolar, dependerá de las 
opiniones que se viertan durante los trabajos de El Educador Popular, que realiza en el 
Centro de Convenciones, la conocida como “CNTE guinda” y que dirige, Jairo Antonio 
Mandujano Ortega. En rueda de prensa, fue enfático al señalar que independientemente de 
cuál sea la decisión a la que se llegue, los maestros de la Sección XVIII de la Coordinadora 
de Trabajadores de la Educación (CNTE), no dejarán de “luchar” para conseguir la solución 
a la que llaman “problemática educativa” y entre las necesidades más sentidas están elpago 
y regularización de los maestros eventuales.  
 
Inminente, huelga en la UMSNH por poco avance en pendientes: SUEUM  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/inminente-huelga-en-la-umsnh-por-poco-
avance-en-pendientes-sueum/ 
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La huelga que tiene prevista estallar el Sindicato Único de Empleados de la Universidad 
Michoacana (SUEUM) en la máxima casa de estudios de la entidad está latente, debido a 
pocos avances al respecto.  En entrevista, el dirigente del gremio, Eduardo Tena Flores, 
mencionó que la representación de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) no ha tenido a bien concretar reuniones para avanzar en los pendientes.   
 
Esencial para la UMSNH fomentar la vinculación con el sector salud: Abogado 
general 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/17/esencial-para-la-umsnh-fomentar-la-vinculacion-
con-el-sector-salud-abogado-general/ 
https://moreliactiva.com/esencial-para-la-umsnh-fomentar-la-vinculacion-con-el-sector-
salud-abogado-general 
“Para la Universidad Michoacana resulta esencial mantener y fomentar la vinculación con 
los diversos sectores, el de salud es uno de los prioritarios, de los más importantes por la 
transcendencia que tiene hacia la sociedad”, indicó el abogado general de la Máxima Casa 
de Estudios, Raúl Carrera Castillo, durante la firma de convenio con la delegación estatal 
del ISSSTE, representada por el encargado de despacho de la subdelegación de 
Administración, David Rosiles Mejía. Con la representación de la rectora Yarabí Ávila 
González, el abogado destacó la importancia de esta acción, que dijo, se realiza con una 
de las instituciones públicas más importante del país; detalló que dicho acuerdo le permite 
a la Casa de Hidalgo no sólo cumplir con una de sus obligaciones sino además poder 
satisfacer el orgullo nicolita.  
 
Educación humanista mejorará formación de 1.2 millones de estudiantes 
michoacanos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/17/educacion-humanista-mejorara-formacion-de-1-
2-millones-de-estudiantes-michoacanos/ 
La secretaria de Educación en Michoacán, Gabriela Molina Aguilar, hizo un llamado a 
querer y cuidar a las y los niños, ya que ello, es la base para que puedan tener una 
educación humanista que es la apuesta de este gobierno con la Nueva Escuela Mexicana 
(NEM). Previo a hacer la declaratoria inaugural de la conferencia de la especialista Ana 
Laura Gallardo Gutiérrez, en torno a la NEM en instituciones formadoras de docentes, 
Gabriela Molina Aguilar, destacó que, si se quiere a las niñas y niños se trabaja pensando 
en cuidarlos, en evitar la corrupción, en que tengan una mejor educación.  
 
Asigna Cobaem a 42 nuevos directores y subdirectores  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/asigna-cobaem-42-a-nuevos-directores-y-
subdirectores/ 
El Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (COBAEM) asignó con éxito 42 nuevos 
cargos con función de dirección y subdirección, en vísperas del arranque del calendario 
escolar 2023-2024. Señala un comunicado de prensa que, luego de que se publicó en 
tiempo y en forma la convocatoria respectiva, acreditaron el proceso interno 28 servidores 
públicos a mandos de dirección y 14 subdirectores de planteles de diferentes regiones de 
Michoacán. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
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Registra Michoacán 79 casos de dengue en 2023: SSM  
https://www.quadratin.com.mx/salud/registra-michoacan-79-casos-de-dengue-en-2023-
ssm/ 
Gracias a las jornadas de nebulización y control larvario que realizan 364 trabajadores del 
departamento de Control de Enfermedades Trasmitidas por Vectores, de la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM), la entidad se mantiene libre de casos de zika y chikungunya 
desde hace más de seis años. En un comunicado de prensa, en el marco del Día Nacional 
del Trabajador de Vectores, Juan Alejandro Rodríguez Hernández, jefe del departamento 
de Vectores de la SSM, informó que, para mantener esta tendencia, en el año se ha 
nebulizado con insecticida más de 57 mil 684 hectáreas en los 113 municipios del estado, 
a fin de combatir al mosco Aedes aegypti, transmisor del dengue zika y chihkungunya.  
 
El 90% de personas adictas se están quebrando física y mentalmente: SSM  
https://www.quadratin.com.mx/principal/el-90-de-personas-adictas-se-estan-quebrando-
fisica-y-mentalmente-ssm/ 
El 90 por ciento de las personas adictas a alguna sustancia tóxica, en realidad se están 
automedicando porque se están quebrando física, mental y emocionalmente, afirmó el 
director de Salud Mental de la Secretaría de Salud, Carlos Alberto Bravo Pantoja. El 
especialista en psiquiatría considera que la pregunta no es por qué, sino para qué se 
consume una sustancia tóxica, quien fuma dice que para calmar los nervios, el que bebe 
alcohol para socializar o envalentonarse, el que consume cannabis para relajarse y dormir 
bien o quien consume metanfetamina lo hace para aguantar las largas jornadas laborales. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
#VIDEO || Peatón es acribillado en la Av. Décima, al poniente de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/17/video-peaton-es-acribillado-en-la-av-decima-al-
poniente-de-morelia/ 
https://www.contramuro.com/agresiones-este-jueves-en-morelia-no-paran/ 
Un peatón fue ultimado balazos durante la tarde de este jueves en la zona poniente de la 
ciudad de Morelia. De manera extraoficial se supo que los dos asesinos huyeron hacia la 
avenida Tepeyac, en la colonia Guadalupe. Lo anterior sucedió sobre la avenida Décima, 
también conocida como Escuadrón 201, justo afuera del Hospital Hispano, ubicado en el 
citado asentamiento. Los uniformados acordaron el área, pues en el suelo había casquillos 
percutidos, consecutivamente pidieron la intervención de la Fiscalía General del Estado 
(FGE), cuyos especialistas de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen se 
encargaron de las investigaciones respectivas y trasladaron el cadáver a la morgue 
 
Limoneros de Apatzingán, claman ayuda del gobierno tras ser extorsionados por el 
Crimen Organizado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/limoneros-de-apatzingan-claman-ayuda-del-
gobierno-tras-ser-extorsionados-por-el-crimen-organizado-10551346.html 
https://postdata.news/por-aumento-en-el-cobro-de-piso-suspendieron-actividades-5-
empaques-de-limon-en-buenavista/ 
Productores de limón de la región del Valle de Apatzingán pararon parcialmente esta 
semana labores de corte y venta del producto, debido a amenazas y cobro de cuotas del 
crimen organizado, de acuerdo a varias denuncias recabadas por El Sol de Morelia que 
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solicitaron proteger su nombre por razones de seguridad. De acuerdo a sus versiones el fin 
de semana pasado se repartieron avisos escritos en hojas de papel y se colocaron mantas 
por parte de grupos delincuenciales anunciando que subiría la cuota de veinte centavos a 
un peso por kilo, y que quién no pagará sería “castigado” y quemada su huerta y 
empacadora 
 
Tiroteo en el centro de Morelia deja 4 detenidos  
https://www.quadratin.com.mx/principal/tiroteo-en-el-centro-de-morelia-deja-4-detenidos/ 
https://www.changoonga.com/2023/08/17/morelia-detienen-a-4-por-balacear-a-elementos-
de-la-fiscalia/ 
Durante actos de investigación de la Fiscalía General del Estado (FGE), oficiales de los tres 
órdenes de Gobierno fueron agredidos a balazos en pleno Centro Histórico; hay cuatro 
detenidos. Los hechos se registraron entre las calles 5 de Febrero y 1 de Mayo, cuando los 
agentes de investigación cumplían sus diligencias en compañía de militares y policías 
locales, de acuerdo a información de las autoridades. Fue entonces que un hombre armado, 
supuestamente con un AK-47, les comenzó a disparar y se inició el desplazamiento de 
unidades. 
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